



日本共産党

日本共産党藤井寺市会議員団 ご意見・ご要望をお気軽にお寄せください。



長尾  
まさひろ  
津堂 1 丁目 2-21  
TEL 090-4276-6317



木下  
ほこる  
古室 3 丁目 22-16  
TEL 080-5326-2092

2023年

9月・12月

議会報告

# 3つの公共施設・行政サービスが廃止へ



藤井寺市民病院



休日急病診療所・歯科科目



藤井寺市役所支所

## 日本共産党だけが廃止に反対

岡田市長は、住民の命と健康・暮らしを支える行政サービスを2024年3月末廃止にする方針を示しました。9・12月議会において、日本共産党を除くすべての議員が賛成し、廃止が可決。日本共産党議員団は、3つの行政機能が無くなると、地域医療の後退や住民サービスの低下に繋がることから廃止に反対しました。

## 藤井寺市民病院の廃院

### ▶2カ月経過も市民に具体的な説明なし

具体的な実行体制として「市民病院総合調整室」が設置されたのは12月1日からでした。2カ月以上、市民に対して市民病院廃院後の対策案の説明はありません。

あまりにも  
遅い対応!!

日本共産党は、地域医療の後退にならぬよう  
新たな医療体制の具体的な内容を市民に対して、  
早急に示すよう強く求めました。

### 病院機能の移転・連携病院の確保について

- 小児科の入院診療機能は大阪はびきの医療センターへ
- 災害拠点病院は青山病院へ機能移転
- この2院とは、連携病院になることも含め協議中



### 市民病院職員の市への配置転換について

令和5年11月末時点で62名の方が、市への配置転換を希望されています。市は、配置転換を希望されている職員については全員を受け入れる方向で調整を進めているとしています。日本共産党は、病院職員の処遇は配置転換後もこれまでと変わらない報酬額を保障するように強く求めています。

### 市民病院廃院に伴う利用者の交通手段の確保について

2023年12月1日から民間の医療機関に送迎バスを独自で運行して頂いています。しかし、市としての交通手段の確保については2カ月が経っているにも関わらず、交通支援の方針はあろか、正式な会議すら行っていないことが、日本共産党の質疑で明らかになりました。

2024年4月1日までに市が責任をもって利用者の交通手段は必ず確保しなければなりません。日本共産党は、早急に市の交通支援の方針を出すように求めるとともに、現在の公共施設循環バスの位置づけを変えて、コミュニティバスとして運行するよう求めています。

## 休日急病診療所の歯科廃止

### ▶「患者減少」「設備老朽化」で廃止!?

年間患者数は減少傾向ですが、年末年始に果たしている役割が大きく、なくなれば住民サービスの低下になると市も認めています。

歯科科目廃止後、年末年始に治療を受けるためには、市外まで行かなければなりません。設備の老朽化は、医療の進歩に沿ってこれまで買い替えを行ってこなかった市の対応に問題があります。

日本共産党は設備の買い替えを行い、継続させていくべきだと求めました。

診察台 10年使用（買い替え目安は7年）  
レントゲン装置 40年以上使用（昭和59年導入）

過去3年間の歯科科目利用状況

	令和2年度	令和3年度	令和4年度
年間患者数	70名	78名	56名
年末年始利用	24名	26名	21名

年末年始に受け入れ可能な歯科診療機関

公的機関	八尾市・富田林市・河内長野市・東大阪市の休日急病診療所
民間診療所	羽曳野市恵我之荘に1件（1月1・2日は休診）

## 藤井寺市役所支所の廃止

### ▶2024年4月から各種証明書発行業務、郵便局に業務委託へ

委託業務内容の中には、市民からの相談窓口対応は含まれていません。今後、これまで通り暮らしの相談等、対応してもらえるのか不安の声も上がっています。

またこれまで、17時30分まで窓口業務を行っていた支所に対して、郵便局の営業時間は17時に終ります。市は、支所機能を郵便局に委託する検討内容について、パブリックコメントも実施せず、市民に意見を聞くことなく廃止の方向性を示しました。

### 日本共産党議員団は

市内東部地域の住民サービスを低下させないためにも、土師ノ里駅周辺に市直営の行政窓口を設置することを求めています。

## こんな税金の使い方でいいの? 大阪・関西万博

### 2回目の子ども無料招待 市は同意の意向を示す

市は、4歳から17歳の市内在住約7500人の子ども達に対して、市の費用負担が発生する2回目の無料招待を検討しています。全員が来場した場合の負担額として約1000万円を想定しているとのことです。

日本共産党は、大阪・関西万博の会場建設費が当初の約2倍に膨れ上がり、物価高騰で国民の暮らしの大変な中で巨額の税金を投じ、国民に多大な負担を強いいる万博には道理がないと中止を求めていました。なにより、世論調査でも開催自体の賛否が拮抗している中、市の税金を使って無料招待することは、税金の使い方として間違っていると指摘し、その財源は他の子ども施策に回すべきだと要望しました。

### アイセルシュラホールのリニューアルオープンは一旦立ち止め!!

工事費に2億円?  
来年度から工事予定

市は、大阪・関西万博開幕に合わせてリニューアルオープンしようと、アイセルシュラホールの内装工事を令和6年度にも実施しようとしています。しかし、いまだに来場者の見込みや地域への経済効果額は示されていません。

物価高騰対策支援や子育て世帯の負担軽減など、住民の暮らしを守る施策を最優先にすべきです。優先順位を考えても、今この時期に何がなんでも進めなければならない事業ではありません!

費用対効果の検証を行い、一旦立ち止まることも含めて考え直すべきです。少なくとも市民に本当に進めていいのか意見を聞く機会を設けるべきでは?

選挙公約にも掲げ、選挙期間中を通じて市民に説明はさせていただいており、みなさまの意見は一定承っていると認識している。引き続き取り組んでいきます。

木下議員

市長

## 議員活動報告

No.104

発行／日本共産党藤井寺市会議員団 2024年1・2月号 藤井寺市岡1-1-1 藤井寺市役所内 藤井寺市会議員団控室

電話／939-1111・内線7139 FAX／939-1196 (この議員活動報告ビラは、政務活動費の一部を使って作成しています)

# 国民健康保険料の統一化により、 保険料がさらなる負担増へ

2024年4月から保険料率をはじめ、  
基準の多くが大阪府の共通基準に統一されます。  
市独自での保険料の引き下げや独自の減免も  
できなくなります。

## 日本共産党議員団の主張

今でも高い保険料がさらに上がっても、市が独自で引き下げられない。また低所得者世帯の保険料の負担が増えてしまう国民健康保険料の統一化は市として、反対の立場を示すべき！国や大阪府に対して、保険料の引き下げの財源措置を求め、市の独自減免の実施や独自で保険料を引き下げるなどを認めるように要望してください。



## 若者に安心して住み続けたいと 思ってもらえる市独自の施策を！

### 藤井寺市の現状

過去5年間18~30歳の転出者は毎年約1000人。  
藤井寺市の若い世代はどんどん流出傾向となっており、市として大きな課題となっています。

藤井寺市は、移住定住施策として、  
単身・若者への具体的な取り組みはありません。

そこで！  
長尾まさひろ議員  
からの提案！

### 藤井寺市独自の施策として

その1

#### 奨学金返還の補助

その2

#### 新社会人・新入学生に向けた 家賃補助

市として

住み続けたいと思ってもらえる施策に  
取り組んでいくべきだと要望。

## 高すぎる健康保険料

40歳代の夫婦と就学している未成年の子ども2人  
4人世帯で所得が200万円の場合のモデルケース

令和3年度	40万7,872円
令和4年度	41万2,109円
令和5年度	44万 235円

所得の2割が保険料！高すぎる保険料を引き下げる必要があります。しかし、来年度から統一基準となるため、市独自で保険料を引き下げるることはできません。

2024年4月から市の独自減免が

なくなってしまう!!

低所得者世帯の負担

さらに増大！



現在市の独自減免は「低所得世帯」を対象に行っています。減免世帯数は、令和4年度で194世帯。来年度から、減免がなくなると1世帯あたり、平均6万5432円の負担が増えてします。

## 市内で加齢性難聴と 疑われる方は

約1430名

(令和5年度 要介護・要支援認定者データ)

聞こえの支援として、

現在高齢者に向けた取り組みはありません。

今後、聴力に  
関する市の対応

▶介護予防として、聴力に関する講話の実施  
▶広報紙を活用した加齢性難聴の症状やメカニズムの周知

補聴器の購入補助に  
対して、市の認識は？

▶近隣市が実施している事業の実施効果  
(申請者数・補助額) を注視

請願第2号 加齢性難聴者の  
補聴器購入に対する公的補助  
制度の創設を求める請願書

住民から議会に請願書が届けられましたが、日本共産党・会派に属さない議員の3名が賛成。他の議員の反対多数により 不採択

## ▶体育館・図書館は複合化ではなく 早急に大規模改修で長寿命化を！

令和3年度に複合化に関する設備計画が策定されてから2年が経過しようとしています。市は複合化整備については、建設費の高騰により当初見込んでいた事業費から約2割~3割上昇しているとしています。この間、体育館や図書館の耐震化は確保されておらず老朽化も進んでいます。日本共産党は、身の丈に合った整備を考えた際、体育館・図書館は複合化ではなく長寿命化に舵を切り、早急に予算化するよう求めました。

## ▶学校給食は完全無償化を！

財源の見込みがないことから3学期の学校給食無償化の継続は困難である。しかし学校給食無償化については、経済的な負担の軽減、子育て世代や将来世代への投資に繋がる可能性が高いと認識している。

全国的にも給食費無償化に踏み出す自治体が増えています。物価高騰による子育て世帯の負担軽減を考え、小中学校給食費の無償化を実施していくべき！

## ▶上下水道料金の福祉減免制度 の創設を求めました

令和2年度に上下水道料金が共に値上がりしました。本市の大坂府下における上水道料金の基準は、府下で5番目に高く、下水道料金は4番目に高くなっています。(令和4年9月1日現在、一般家庭1カ月20m³あたりの料金)

日本共産党は、物価高騰対策として他市でも実施している独自の福祉減免制度を創設し、住民の負担軽減を図るように強く求めました。

## 意見書の採択状況

9月  
意見書

賛成：○ 反対：× 文言修正を求めた場合：△	日本 共産党	改革 ふじいでら	公明党	大阪 維新の会	政新 クラブ
原発処理水の海洋放出の中止を求める意見書（案）について	提出	×	×	×	×
電気・ガス価格激変緩和対策事業の継続を求める意見書（案）について	提出	○	×	×	○
大阪・関西万博への労働時間規制の適用除外の要請に応じることなく撤回を求める意見書（案）について	提出	○	×	×	×
加齢性難聴者の補聴器購入に対する公的補助制度の創設を求める意見書（案）について	提出	○	×	×	×
女性の中絶決定権の尊重を求める意見書（案）について	提出	×	×	△	×
返済不要の「給付型奨学金」の創設及び無利子奨学金の拡充を求める意見書（案）について	提出	○	×	×	○

12月  
意見書

賛成：○ 反対：× 文言修正を求めた場合：△	日本 共産党	改革 ふじいでら	公明党	大阪 維新の会	政新 クラブ
緊急的物価高騰対策として消費税率の引き下げを求める意見書（案）について	提出	×	×	×	×
現行の健康保険証の存続を求める意見書（案）について	提出	×	×	×	×
「再審法（刑事訴訟の再審規定）」の改正を求める意見書（案）について	提出	×	×	○	×
大阪・関西万博の中止を求める意見書（案）について	提出	×	×	×	×

## 12月決議案

賛成：○ 反対：× 文言修正を求めた場合：△	日本 共産党	改革 ふじいでら	公明党	大阪 維新の会	政新 クラブ
ハマスとイスラエル軍の戦闘に強く抗議する決議（案）について	提出	○	△	△	×

日本共産党議員団は12月議会に、ハマスとイスラエル軍戦闘に強く抗議し、即時停戦を求める決議（案）を提出しました。藤井寺市議会としても、この悲惨な現状を1日でも早く止めるべきとの意思表示を示すべきだと提案しましたが、不採択となりました。